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34. Sitzung des Ausschusses für Bauen und Energie am 
02.03.2020 
 
 
 
 

Anwesend und stimmberechtigt sind die Kreisräte: 

Biller, Josef Vertretung für Thomas Schreder 

Bitzer, Valentin  

Dieckmann, Ulla Vertretung für Michaela Meister 

Forster, Rainer Vertretung für Martin Huber 

Geisberger, Ferdinand  

Kuhn, Günther  

Ranft, Manfred  

Schley, Nicole  

Schwimmer, Hans  

Sigl, Gerlinde  

Vogl, Willi  

Waxenberger, Rudolf Helmut  

 

sowie als Vorsitzender: 

Bayerstorfer, Martin, Landrat  

 

von der Verwaltung: 

Fritzen, Daniela Stellv. Pressesprecherin 

Fuchs-Weber, Karin Büro Landrat 

Huber, Matthias Liegenschaftsmanagement 

Alois-Schießl-Platz 2 
85435 Erding 
 
Ansprechpartner/in: 
Angelika Wackler 
 
Zi.Nr.: 209 
 
Tel. 08122/58-1144 
angelika.wackler@lra-
ed.de 
 
Erding, 17.03.2020 
Az.: 
2014-2020/ABauEn/034 
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Pelzl, Anette Hochbau, Bauunterhalt 

Wackler, Angelika Protokoll 

 

Ferner nehmen teil: 

Rechtsanwalt Bernhard Stolz 

Architekt Wendelin Burkhardt 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 14:04 Uhr. Er stellt fest, dass 
form- und fristgerecht geladen wurde und Beschlussfähigkeit besteht.  
Ergänzungs- oder Änderungswünsche werden nicht vorgetragen. Somit 
gilt folgende 

Tagesordnung 
 

I. Öffentlicher Teil: 
 
1. Anne-Frank-Gymnasium: Erweiterungsbau 

Vorlage: 2020/3158  
   
2. Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 
 
 
 
1. Anne-Frank-Gymnasium: Erweiterungsbau 

Vorlage: 2020/3158 
 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Burkhardt (Architekturbüro Stadtmüller 
Burkhardt Graf), Frau Wenzl (Schulleiterin Anne-Frank-Gymnasium) und 
Herrn Huber (Liegenschaftsmanagement). Er verweist auf den Vorlagebe-
richt und bittet anschließend Herrn Burkhardt, die Planung für den Erwei-
terungsbau am Anne-Frank-Gymnasiums vorzustellen. 
 
Herr Burkhardt erläutert ausführlich die Planung anhand folgender Pläne 
(siehe Anlage): Lageplan, Plan Untergeschoss, Plan Erdgeschoss, Plan 1. 
OG, Plan 2. OG und einer Schnittansicht. 
 

Auf Nachfrage erklärt Herr Burkhardt noch: 
Musikzimmer Lärm/Dämmung: Das Musikzimmer habe man nun getrennt 
durch einen Flur von den anderen Zimmern geplant. Zudem habe man bei 
den Wänden auf einen hohen Lärmdämmwert geachtet und Vorhänge 
vorgesehen. 
 
Größe der Klassenzimmer: Das Standardraumprogramm sehe Räume in 
Größe von 60 m² oder 66 m² vor. Im Bestand habe man bereits viele Klas-
senzimmer mit einer Größe im Bereich von 70 m², sowie ein Raum mit 79 
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m². Deshalb habe man nun 10 Räume mit jeweils knapp 60 m² geplant. 
Die Größe der Klassenzimmer wurde ebenfalls mit der Schule abge-
stimmt. 
Sonnenschutz für die Klassenzimmer Süd: Geplant sei ein feststehender 
Sonnenschutz. Da dieser jedoch nicht ganz ausreiche, habe man noch ein 
zweites System eingeplant, ein flexibles außen angebrachtes Lamellen-
system. 
Anbindung Mensa Küche: Die Mensaküche habe nun einen unabhängigen 
direkten Zugang, sodass man bei Anlieferungen/Abholungen nicht mehr 
die ganze Schule queren müsse. 
 
Der Vorsitzende findet die Planung sehr gut, sehr stimmig und auch zu-
kunftsweisend. Er fügt an, dass die gesamte Planung mit Frau Wenzl be-
sprochen und abgestimmt wurde. 
 
Frau Wenzl bestätigt dies und finde die Entwürfe sehr schön. Auf Nach-
frage berichtet sie noch, dass der Wunsch zur Verlegung der Bibliothek 
von Herrn Eberhard, Mitarbeiter der Landkreisbibliothek, direkt gekommen 
sei, da die Bibliothek und das Kreismedienzentrum auch direkt von außer-
halb zugänglich sein sollten. Die neuen Räume seien sehr günstig dafür, 
zudem habe man nun einen eigenen Zugang. Für die offene Ganztages-
schule verfüge man nun über einen Raum mehr, somit zwei Räume ins-
gesamt. Zudem könne man an den Nachmittagen gut die Schulräume des 
G9 nutzen.  
 
Da keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, verließ der Vorsitzende den 
folgenden Beschlussvorschlag: 
 

Beschluss: BauEn/107-20 
Der vorgestellten Planung wird zugestimmt und die Bauantragsunterlagen 
sind einzureichen. 
 

Abstimmungsergebnis: Annahme mit 13 : 0 Stimmen 
 
 
 
2. Bekanntgaben und Anfragen 
Keine 
 
 
 
 
Nachdem sich keine weiteren Wortmeldungen ergeben, beendet der Vor-
sitzende den öffentlichen Teil der Sitzung des Ausschusses für Bauen und 
Energie. 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Martin Bayerstorfer 
Landrat 

Protokoll 
 
 
 
Angelika Wackler 
Verwaltungsfachkraft 
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